



Piden por sus desaparecidos

El Santuario de los Mártires recibió a cientos de familias e integrantes de colectivos, quienes participaron en la misa dominical dedicada a orar por las personas que no han sido localizadas

◆ Pág. 5

GUADALAJARA

De última hora, familias saturan papelerías del Centro



◆ Pág. 6

MOVILIDAD

Celebra 36 años de servicio el Sistema de Tren Eléctrico Urbano



◆ Pág. 3

Un total de 130 uniformados de distintas corporaciones del país demostraron fuerza, habilidad, resistencia y disciplina

Redacción/Quadratín Jalisco

La competencia anual Strong Police, organizada por la Secretaría de Seguridad Jalisco, reunió a 130 uniformados de distintas corporaciones de México, quienes demostraron fuerza, habilidad, resistencia y disciplina, además de consolidar la fraternidad entre instituciones de Irapuato, Baja California Sur, CDMX, Chihuahua, Acapulco, Querétaro, Sonora, Morelia, Colima y Oaxaca.

El Secretario de Seguridad, Juan Pablo Hernández González, destacó que el evento va más allá del deporte. "No solo es una competencia, es

Reúne Strong Police 2025 a policías de todo México



Strong Police representa un espacio donde los elementos demuestran su destreza.

una dinámica que implica fomentar la unión, el respeto mutuo y la solidaridad entre las y los policías de México".

Durante la edición 2025, los participantes compitieron en pruebas de elevación de piedras, peso muerto, elevación de tronco, prueba dedo de hierro y jalón de Rhino.

Los ganadores, provenientes de corporaciones como Sonora, Baja California Sur, Michoacán, Fiscalía del Estado, Policía Estatal Jalisco, Policía Metropolitana, Policía de Guadalajara y Bomberos Guadalajara, se llevaron un total de 38 preseas.

Hernández González resaltó que Strong Police representa un espacio para fortalecer la identidad, la disciplina y la perseverancia de los uniformados.

"Cada uno de ustedes es un ejemplo de resiliencia y compromiso", concluyó.

Policía del Estado

Concluyen estudios 33 privados de la libertad en Tequila

Redacción/Quadratín Jalisco

La educación continúa siendo una de las herramientas más sólidas para la reinserción social.

Un total de 33 Personas Privadas de la Libertad (PPL) del Centro Integral de Justicia Regional de Tequila concluyeron sus estudios de nivel básico, medio superior y formación en un segundo idioma, como parte de su plan de reintegración a la sociedad.

Estos logros académicos representan una oportunidad para que los graduados puedan incorporarse al mercado laboral con mayores competencias, contribuyendo además al bienestar de

sus familias.

El director general de Prevención y Reinserción Social de la Secretaría de Seguridad Jalisco, José Antonio López Zaragoza, destacó que la educación es un pilar fundamental en el proceso de reinserción.

En la ceremonia de graduación estuvieron presentes el presidente municipal de Magdalena, Marco Trejo Téllez Girón, y la coordinadora de la zona Valles del Instituto Estatal para la Educación de Jóvenes y Adultos, Rosa Hortensia Nuño, quienes reconocieron el compromiso de las y los estudiantes por continuar con su preparación académica a pesar de las circunstancias.



Fue en el Centro Integral de Justicia Regional de Tequila

Seguridad Jalisco

Directorio Quadratín Jalisco

Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Jefa de información
Diana Beas

Editora
Laura Hidalgo

Reporteros
• Haremy Reyes • César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez

Domicilio
Avenida México 2798, piso 5B interior 1, colonia Circunvalación Vallarta, CP 44680 Guadalajara, Jalisco.

2

Director General
Antonio Sánchez

Jefa de redacción
Alma Reynoso

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Celebra Siteur 36 años de servicio

Redacción/Quadratín Jalisco

Con más de 2 mil 225 millones de viajes realizados, el Sistema de Tren Eléctrico Urbano cumple un año más este 1 de septiembre

Con más de 190 millones de kilómetros recorridos, a través de las tres líneas que opera, y más de 2 mil 225 millones de viajes realizados, el Sistema de Tren Eléctrico Urbano (Siteur), cumple 36 años de operación este 1 de septiembre.

En 1994, se inauguró la Línea 2 de Mi Tren, en 2007 se puso en marcha el modelo alimentador con SITREN, y en 2009, inició operaciones Mi Macro Calzada, el primer corredor BRT de la ciudad reconocido a nivel internacional.

Se incorporaron proyectos estratégicos como la ampliación de la Línea 1, la llegada de la Línea 3 en 2020, Mi Transporte Eléctrico en 2021, con unidades operadas principalmente por mujeres, y Mi Macro Periférico en 2022, el sistema de autobuses articulados más extenso del país, con más de 41 kilómetros de longitud.

En 2025, se realizaron mejoras importantes, como la habilitación de 16 trenes dobles en la Línea 1 de Mi Tren, para mejorar la frecuencia de paso de 6:15 a 4:40 minutos, en promedio.

También se fortaleció la movilidad en el Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias de la Universidad de Guadalajara (CUCBA UdeG).



A través de las tres líneas que opera, ha recorrido más de 190 millones de kilómetros.

En agosto, Siteur amplió de dos a cinco unidades de SITREN en el tramo de nueve kilómetros entre la Central

de Autobuses de Zapopan y Centro Universitario, reforzando la supervisión de rutas para mejorar el traslado de

PARA SABER

Destacó que, en 20 años de trayectoria en los organismos empresariales, le ha tocado negociar, cabildear, aprender, exigir a los gobiernos y también construir con la autoridad políticas públicas.

estudiantes y docentes.

Actualmente, avanza proyectos claves para incrementar los índices de conectividad de la urbe, como la Línea 4 de Mi Tren, que conectará Tlajomulco de Zúñiga, Tlaquepaque y Guadalajara en un recorrido de 35 minutos, a través de ocho estaciones.

También se encuentra en desarrollo la Línea 5 del transporte público, que transformará la movilidad para la metrópoli tapatía.

Jalisco recibe documentos de 7 mil beneficiarios de transporte

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante esta semana, un total de siete mil 606 personas con discapacidad, cuidadores y estudiantes entregaron documentos para acceder al programa Yo Jalisco, Apoyo para el Transporte, que ofrece traslados gratuitos en el transporte público colectivo.

Del lunes 25 al miércoles 27 de agosto fueron recibidos cuatro mil 823 registros de personas con discapacidad y sus cuidadores en módulos instalados en distintos puntos del área metropolitana y en

municipios como El Salto, Tlajomulco y Ciudad Guzmán. El jueves 28 y viernes 29 correspondió el turno a estudiantes, con dos mil 783 expedientes.

El programa está dirigido a adultos mayores, mujeres jefas de hogar, personas con discapacidad, estudiantes y familiares de personas desaparecidas. Actualmente se encuentra en la etapa de registro y validación de documentos para quienes ya generaron cita.

En su segunda convocatoria se espera alcanzar 50 mil nuevos beneficiarios, lo que sumaría cerca de



En su segunda convocatoria se espera alcanzar 50 mil nuevos beneficiarios.

100 mil apoyos otorgados este año. En la primera etapa se entregaron casi 50 mil tarjetas de transporte.

La tarjeta puede usarse en las tres líneas del Tren Ligero, SITREN, Mi Macro Calzada y Periférico, además de

rutas de transporte colectivo en el Área Metropolitana de Guadalajara, Lagos de Moreno, Ciudad Guzmán y Puerto Vallarta.

Avanza participación ciudadana en 115 de 125 municipios estatales

Redacción/Quadratin Jalisco

En Jalisco, 115 de los 125 municipios cuentan con su Consejo de Planeación para el Desarrollo Municipal (Coplademun) en funcionamiento, mientras que 93 ayuntamientos entregaron ya sus Planes Municipales de Desarrollo y Gobernanza 2024-2027, la mayoría elaborados con consultas ciudadanas.

El balance fue dado a conocer en el marco del Día Estatal de Participación Ciudadana, con la instalación del Sistema de Participación Ciudadana y Popular para la Gobernanza de Jalisco.

La secretaria de Planeación y Participación Ciudadana, Cynthia Cantero Pacheco, informó que la dependencia ha visitado más de 80 municipios y ha ofrecido asesoría a los 125, de manera presencial o virtual, para la conformación de consejos y la integración de sus planes de desarrollo.

Entre los compromisos para fortalecer la participación, se contempla garantizar la inclusión de niñas, niños, adolescentes y grupos prioritarios, impulsar espacios digitales de consulta pública y fomentar la accesibilidad universal

Garantizarán la inclusión de niñas, niños, adolescentes y grupos prioritarios, además de impulsar espacios digitales de consulta pública



Cynthia Cantero Pacheco, informó que la dependencia ha visitado más de 80 municipios.

EL DATO

El diagnóstico completo sobre el avance municipal en la materia puede consultarse en: participa.jalisco.gob.mx/sistema-estatal.

en estos procesos.

Además, se desarrolla una Métrica de la Participación Ciudadana, herramienta que permitirá evaluar el nivel de involucramiento de la población en las decisiones públicas y proponer mejoras en las políticas.

Destaca Imeplan importancia del Bosque Los Colomos

Redacción/Quadratin Jalisco

El Bosque Los Colomos, fue destacado por el Imeplan como área clave de conexión con el Bosque La Primavera, la Barranca y los ríos Verde y Santiago. Esto, por su relevancia ambiental en la conservación de la diversidad y la recarga de agua en la metrópoli.

De acuerdo con un comunicado del Gobierno del Estado, el Bosque Los Colomos cuenta con características ambientales que permiten el desplazamiento

de distintas especies de flora y fauna, así como la infiltración de agua en la metrópoli, las cuales están documentadas en los Estudios de Conectividad Ecológica e Hidrología Subterránea de Imeplan.

Según el Estudio de Conectividad Ecológica del AMG, el Bosque Los Colomos, junto con otras áreas verdes urbanas de la zona —como el Bosque Pedagógico del Agua, Club de Golf Las Lomas, Club Guadalajara Country Club y el Parque Ávila Camacho—, conforma un corredor ecológico intraurbano que conecta a dos Áreas Naturales Protegidas, que son el Bosque de La Primavera con la

Barranca de los Ríos Santiago y Verde.

Su existencia favorece la movilidad de especies, lo que contribuye a la conservación de la biodiversidad en medio del entorno urbano; además, este espacio es de suma relevancia hídrica para la metrópoli.

De acuerdo con el estudio de Hidrología Subterránea, el Bosque Los Colomos es una de las siete zonas de mayor recarga de agua, con categoría 5 —nivel muy alto de permeabilidad del suelo—, lo que significa que contribuye directamente a la recarga de los acuíferos y a reducir el riesgo de inundaciones.



El Gobierno estatal y municipales defienden la biodiversidad del bosque.

Por los desaparecidos, oficián misa en el Santuario de los Mártires

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Decenas de fichas de búsqueda inundaron el recinto; los familiares oraron por el regreso con vida de sus seres queridos

Cientos de familias e integrantes de colectivos de personas desaparecidas acudieron el mediodía de este domingo al Santuario de los Mártires a participar de la misa especial que se realiza cada año para recordar a quienes están ausentes.

Decenas de fichas de búsqueda abarcaron desde el atrio y las paredes de este recinto, carteles y playeras, pero, sobre todo, mucho dolor en los rostros de quienes llevan años buscando al hijo, hermana, padre, amigo, quien desapareció sin dejar rastro.

La misa fue encabezada por el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal José Francisco Robles Ortega, quien aprovechó para pedir una oración no solo por las personas desaparecidas, sino también por quienes originan tanto dolor para que se arrepientan de sus acciones.

“La experiencia, por ejemplo, de las madres buscadoras es esta, me la han compartido a mí, que, así como reciben muchas llamadas anónimas para indicarles dónde hay un lugar donde pudieran encontrar restos, así hay muchas personas anónimas que les llaman con un espíritu de verdadero reconocimiento y conversión de haber hecho tanto mal, y la información que



Francisco Rodríguez

El cardenal, Francisco Robles Ortega, ofició la santa misa.

ofrecen es verídica, porque Dios toca su corazón, ellos comprenden que hicieron mucho daño y quieren de alguna manera resarcirlo”.

Es decir, describió que, de acuerdo con los testimonios de los propios colectivos, muchas de las fosas que localizan es resultado de que los

mismos que desaparecieron a las personas se arrepienten y llaman a las familias para que al menos encuentren a su ser querido.

Para las familias, este día significa mucho porque les da la oportunidad de visibilizar esta problemática y transmitir el mensaje de que no

TE INTERESA

La celebración religiosa terminó con la presencia de grupos de danzantes quienes acudieron a presentar sus respetos por las personas que viven con la incertidumbre de no saber dónde se encuentra su ser querido.

importa cuánto tiempo pase, las amenazas o descalificaciones, ellas seguirán buscando, como relató Ana Guadalupe Montoya, del Colectivo de Guerreras Buscadoras de Jalisco, quien busca a su hermano, Juan Miguel González Montoya, desaparecido el 17 septiembre 2017.

“Nuestro amor hacia ellos nos hace ignorar lo malo y recibir todo lo bueno y las bendiciones, nos hacen mucha falta las oraciones para que no nos pase nada.”



Quadratin Jalisco

Dijo que la ruta actual ya está experimentada por los fieles y se desarrolla con orden.

Insuficientes, argumentos para cambiar ruta de la Romería

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Explica el Arzobispo de Guadalajara, José Francisco Robles Ortega que la decisión de mantener la ruta tradicional de la Romería para este año fue porque los organizadores consideraron que los argumentos para cambiarla no eran suficientes.

Después de que los gobiernos municipales de Zapopan y Guadalajara propusieron que la Virgen de Zapopan y los contingentes avanzaran sobre avenida Federalismo hasta llegar a Ávila Camacho, ahorrando un kilómetro de distancia, sobre todo a solicitud de los

danzantes, el prelado tapatío dijo que vieron más ventajas en la ruta tradicional.

“Que no se ve necesario, o sea, que la ruta ya está experimentada por dónde viene siendo últimamente, ya está experimentada, se desarrolla con orden, nomás hay un punto a que resolver, la llegada. La llegada como que se hace un embudo, un cuello de botella, en que los grupos se frenan, se paran y, por tanto, se para el carro de la Virgen, no llega al tiempo previsto para la celebración, entonces van a poner atención a agilizar la marcha de los contingentes para que se dé más, más ágil la llegada”.

Sin embargo, mencionó que lo que

sí debería resolverse es el ingreso a la Plaza de las Américas Juan Pablo Segundo donde es el cuello de botella más complicado y han detectado que pasan varios minutos sin que los contingentes puedan avanzar.

Finalmente, en entrevista, el prelado tapatío explicó que las obras del Santuario de los Mártires avanzan, pero solo al ritmo que la captación de recursos lo permite, admitió que al tratarse de un recinto religioso tan grande cualquier cambio representa decenas de millones de pesos.

De última hora, familias saturan papelerías del Centro de GDL

De acuerdo con los padres de familia los precios no subieron de manera considerable en este periodo

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Faltan pocas horas para que comience el nuevo ciclo escolar y como es costumbre, algunas compras de útiles escolares quedaron para último momento, generando saturación en las papelerías del centro histórico de Guadalajara.

Largas filas para ingresar, ordenar, pagar, padres apurados, niños brincando, empleados estresados caracterizó la jornada de este domingo en el primer cuadro tapatío, con el objetivo de llegar a las aulas con la lista de útiles completa.

De acuerdo con los padres de familia los precios no subieron de manera considerable, y surtir una lista de útiles para primaria cuesta en promedio 400 a 500 pesos.

“Fueron como 400 pesos por cada niño, pero como son tres, pues además hay que sumarle lo de las mochilas, los zapatos, yo creo que sí son más de mil pesos por cada niño”, explicó Miriam, madre de tres niños quien explicó que ya tenía la mayoría de los materiales, pero le faltaron algunos.

Otros padres de familia acudieron desde colonias lejanas en Tlajomulco, Tlaquepaque o Tonalá, porque consideraron que obtendrían mejores precios en las papelerías del centro.

“La verdad sí dejamos las cosas para última hora, y pues ahí la consecuencia, no esperamos que

hubiera tanta gente, ni modo, nos tocó esperar como dos horas, y pues el estacionamiento, pero sí me ahorré como 600 pesos, considero”, dijo Rogelio, quien compró útiles



Padres de familia, entrevistados por Quadratin Jalisco gastaron alrededor de 500 pesos por niño.



Padres apurados y empleados estresados, protagonizaron la jornada de compras.

60

por ciento de los ingresos de empresarios papeleros llegan en esta temporada

CHÉCALO

La Procuraduría Federal del Consumidor informó que a nivel nacional monitorearon más de 34 mil productos.

“ Fueron como 400 pesos por cada niño, pero como son tres, pues además hay que sumarle lo de las mochilas, los zapatos, yo creo que sí son más de mil pesos por cada niño ”

Miriam, madre de familia

para dos niñas y vive en San Agustín. Los empresarios papeleros en Jalisco estiman que las ventas de este periodo representan entre el 50 y 60 por ciento de sus ingresos anuales, y aunque desde que comenzaron los programas sociales de mochilas con útiles vendieron menos, no dejan de ser la mejor opción cuando los maestros piden materiales extra.

EN 2020, ÉRAMOS

3.6

PERSONAS
POR VIVIENDA



TODOS CAMBIAMOS
**VOLVAMOS A
CONOCERNOS**



DURANTE OCTUBRE Y NOVIEMBRE, PARTICIPA EN LA
ENCUESTA INTERCENSAL 2025





La AHOGADA el que la prueba se pica

SE VIENEN LOS INFORMES

Una de las cosas de mayor importancia entre los políticos es la rendición de cuentas, así como el mostrar o presumir, según sea el caso, el cumplimiento de sus promesas.

Esta semana, desde el primer minuto de septiembre los alcaldes de los 125 municipios de Jalisco arrancan lo que serán las campañas de su primer informe de actividades, de aquellos que arrancan su administración y en otros casos será ya el cuarto por haber repetido en el cargo municipal.

Sin duda, los ojos dentro de la Zona Metropolitana de Guadalajara estarán puestos en la alcaldesa de Guadalajara, Verónica Delgadillo García y que desde el inicio de su administración ha dejado en claro la firmeza con la que gobierna a la capital de Jalisco.

Una de sus primeras decisiones y que la pusieron en el ojo del huracán fue la de sacar a Caabsa de las calles de la Perla Tapatía, pero había el tema del ¿cómo?, muchos no creían, la sabotearon y finalmente dio un paso adelante con la creación de su propio sistema de recolección de basura, en el tema sus opositores apostaban a que todo le saliera mal, sin embargo, hasta hoy el tema de la limpieza ha posicionado a la edil en el gusto de la ciudadanía.

A casi un año de su inicio como presidenta municipal, Delgadillo García tendrá que mostrar nuevamente la firmeza de su gobierno, pues hay quienes quieren acabar con los pulmones metropolitanos y ha mostrado que buscará a toda costa y de manera legal impedir que eso ocurra.

Queda claro que el par de temas que ha enfrentado y enfrenta la alcaldesa tapatía serán parte de su próximo Informe de actividades, sin dejar de lado la cercanía y empatía que ha tenido con la gente, quienes ven resultados en sus calles limpias.

A partir de este 1 de septiembre inicia el bombardeo de mensajes previos al informe oficial de quienes gobiernan

los municipios de Jalisco, por lo pronto, nos corresponde analizar el cumplimiento de lo que prometieron y desmentir lo que digan en caso se de ser necesario.

8

Entregan apoyos a madres buscadoras en Tlaquepaque

El recurso proviene del Gobierno Federal y asciende a 742 mil pesos

Redacción/Quadratin Jalisco

El Ayuntamiento de San Pedro Tlaquepaque, a través del DIF municipal, entregó apoyos económicos a 42 familias de personas desaparecidas como parte del programa Acompañar la Ausencia.

La presidenta municipal, Laura Imelda Pérez Segura, explicó que el recurso proviene del gobierno federal y asciende a 742 mil pesos, destinados a respaldar a madres y padres que enfrentan los gastos derivados de la búsqueda de sus familiares.

“Queremos traducir el discurso en hechos y acciones concretas. No puedo ponerme en sus zapatos, pero sí acompañarlas con apoyos que sean una realidad”, señaló la alcaldesa al entregar los estímulos.

El programa incluye atención psicológica, asesoría jurídica y asistencia social con enfoque psicosocial, además de los apoyos económicos, con el objetivo de mejorar



El programa incluye atención psicológica, asesoría jurídica y asistencia social.

las condiciones de vida de las familias y brindarles herramientas en su proceso de búsqueda.

La presidenta del patronato del DIF municipal, María del Carmen Curriel Aldaz, subrayó que el acompañamiento institucional busca aliviar la carga

económica y emocional que implica esta situación.

Durante el acto también participó el director general del organismo, Joshimar Cruz Potenciano, quien reiteró que el DIF Tlaquepaque mantendrá la atención a este sector de la población.

Colaboran Jalisco y Zacatecas en identificación forense

Redacción/Quadratin Jalisco

Una persona originaria de Zacatecas que permanecía sin identificar en la Delegación Norte del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF), en Colotlán, fue reconocida y restituida a su familia por el trabajo conjunto entre autoridades de ambos estados.

El proceso inició cuando familiares acudieron a una mesa de trabajo en Zacatecas con personal del Centro de Identificación Humana de Jalisco, donde señalaron que buscaban a un hombre desaparecido y reconocieron prendas bajo resguardo del IJCF. A partir de ese momento fue realizada



Forma parte del convenio de colaboración firmado entre ambas instituciones.

una entrevista contextual en línea y se integró un equipo multidisciplinario con especialistas en medicina,

antropología y odontología forense, así como criminalística de campo.

Como parte de la colaboración, el IJCF y la Dirección General de Servicios Periciales de Zacatecas intercambiaron perfiles genéticos, lo que permitió confirmar la identidad mediante pruebas de genética forense. Posteriormente, los restos fueron entregados a su familia.

Este caso forma parte del convenio de colaboración firmado entre ambas instituciones, que busca agilizar la identificación de personas fallecidas mediante intercambio de información, mesas de trabajo y capacitaciones para el personal forense.

Entregan apoyos y rehabilitan unidad deportiva en Polanquito

Redacción/Quadratin Jalisco

La presidenta municipal de Guadalajara, Vero Delgadillo, entregó la rehabilitación de la unidad deportiva 14 de febrero, conocida como Campos Rojos, en la colonia Polanquito, además de apoyos a liderazgos vecinales del programa Cuidamos Guadalajara.

En la unidad deportiva fueron realizados trabajos con una inversión de 9.8 millones de pesos, que incluyeron la cancha de futbol con pasto sintético, canchas de frontón, juegos infantiles, área para trotar, baños, así como el cambio de mallas, balizamiento, pintura y colocación de piso en el ingreso principal.

En paralelo, fueron otorgados reconocimientos a 40 de los 95 líderes comunitarios que participan este año en el programa Cuidamos Guadalajara, el cual cuenta con un presupuesto de 3.2 millones de pesos.

Cada liderazgo recibe un apoyo mensual de cuatro mil pesos para desarrollar proyectos que fomenten la limpieza, la seguridad, la convivencia

Se invirtieron de 9.8 mdp; incluyeron las canchas de futbol y frontón, así como juegos infantiles, área para trotar, baños, entre otros



Los vecinos aprovecharon la inauguración para comenzar a jugar.

comunitaria y el desarrollo social en sus colonias.

Algunos ejemplos de estas iniciativas son:

- **Jardines de la Paz:** reciclaje de PET para financiar la pintura de rampas para personas con discapacidad y mobiliario en el Parque San Rafael.

- **López Portillo:** clases de futbol, activación física y actividades recreativas con enfoque en valores para niñas y niños en la unidad deportiva de la colonia.

- **Fovisste Independencia:** limpieza de pasillos y áreas comunes, así como poda de árboles para mejorar la seguridad y movilidad de los vecinos.

- **Sutaj:** talleres para adolescentes sobre identidad personal, emociones, autocuidado y toma de decisiones. Con estas acciones, se busca fortalecer el tejido social a través de la participación vecinal y el mejoramiento de espacios públicos.

Tlajomulco ofrece atención de urgencias con estándares internacionales

Redacción/Quadratin Jalisco

Las unidades médicas de Tlajomulco de Zúñiga ofrecen atención de urgencias siguiendo la norma internacional ISO 9001:2015, que garantiza que los procesos sean seguros y de calidad.

En lo que va de 2025, las tres unidades municipales —Cruz Verde Santa Fe, Agaves y Tlajomulco Centro— han ofrecido más de 65 mil servicios médicos, con un promedio mensual superior a cinco mil pacientes.

Guillermo Ruiz Esparza Cruz, jefe de Auditoría Médica del Gobierno de Tlajomulco, compartió que actualmente Tlajomulco es el único municipio del Área Metropolitana de Guadalajara que cuenta con esta



Se han ofrecido más de 65 mil servicios médicos en 2025.

certificación en el procedimiento de urgencias.

“Ya estamos certificados. Es más, somos el único ayuntamiento de toda la zona metropolitana y casi te aseguro que de todo Jalisco que cuenta con

una certificación internacional en un proceso tan importante como es el de urgencias”, afirmó.

De acuerdo con Ruiz Esparza, esta certificación tiene un impacto directo en la ciudadanía, ya que permite

optimizar recursos, garantiza una atención de máxima calidad a los pacientes y facilita al personal de salud un mejor control, en apego a la norma mexicana del expediente clínico.

La certificación implica que la atención médica sigue protocolos claros sobre infraestructura, equipamiento, suministro de medicamentos y capacitación del personal, así como el correcto manejo de expedientes clínicos.

Además, el personal de salud busca incorporar otros procedimientos bajo los mismos estándares, incluyendo atención prehospitalaria, con el objetivo de mejorar la calidad y seguridad en más áreas médicas del municipio.

Gobierno de Tlajomulco



Ed y Lorraine representan el ideal del amor: Vera Farmiga

El próximo 4 de septiembre se estrenará la última entrega de la saga El Conjuero, que representa la despedida de dos personajes icónicos del género de terror

Diana Beas/Quadratin Jalisco

Allá por el año 2013 se anunciaban en cartelera El Conjuero, una cinta de terror basada en hechos reales que terminaría por convertirse en una de las sagas más importantes del cine dentro de este género.

A 12 años del inicio de esta historia al lado de los investigadores de lo paranormal, Lorraine (Vera Farmiga) y Ed Warren (Patrick Wilson), esta historia parece llegar al final el próximo 4 de septiembre cuando llegue a las pantallas grandes El Conjuero 4: los últimos ritos.

En entrevista, Vera Farmiga habla sobre la trayectoria de esta trama a lo largo de tantos años y que ha marcado generaciones.

¿Te imaginabas el viaje que iba a comenzar para ti hace 12 años?

¡Dios mío, eso fue como hace 5,000 días! ¡Es una locura! En aquel entonces lo único que pensaba era: "Wow, tuve mucha suerte. Me saqué la lotería con este compañero de escena". Y lo digo en serio. Aunque Patrick (Wilson) y yo tenemos formas de trabajar completamente diferentes, siento que nos complementamos. Yo diría que, en cuanto a lo que aportamos a una escena,



Lorraine y Ed regresan a la pantalla grande para enfrentar sus últimos rituales.



somos como el día y la noche. Yo me lanzo de lleno y dejo que la intuición me guíe; Patrick analiza todo hasta el más mínimo detalle y le da un entendimiento impresionante.

Él es quien pregunta cosas como quién entra primero en la escena, y yo soy más del tipo: "No sé, vamos a ver qué pasa". Él es todo análisis, y yo soy más de "¡hagámoslo ya!". No podría haber pedido un mejor compañero para dar vida a Ed y Lorraine, a la profundidad de su conexión.

Si en ese entonces me hubieran dicho que esto iba a convertirse en

la franquicia de terror más exitosa de todos los tiempos, y que esta pareja iba a ser, probablemente, la más icónica de la historia del género... No sé. La verdad, me alegra no haberlo sabido. No habría querido cargar con esa presión; mis expectativas suelen ser mínimas, enfocadas en lo que yo puedo controlar o aportar.

En esta historia hay un poco de romance, lo cual no suele verse en este género.

¡Es totalmente un romance! Creo que la esencia de Ed y Lorraine, este dúo dinámico, es que no quieres despedirte de ellos. ¿Por qué los amamos? ¿Por qué los fans los aman tanto? Porque son la pareja definitiva, el modelo de lo que significa amar y cuidar de verdad. Nos inspiran porque muestran que el amor no es solo un sentimiento, es una fuerza capaz de sanar.

No solo luchan contra el mal, también nos muestran el poder de la luz, del amor, de la compasión, de perseverar incluso en la debilidad en medio de tanta oscuridad. El mundo es un lugar oscuro, pero ellos nos recuerdan lo

mejor de nosotros mismos y lo que deberíamos aportar. Son, en cierto modo, la meta: las personas que queremos ser. Su amor irradia a todos a su alrededor, y son más que personajes: Ed y Lorraine representan el ideal del amor y la compasión.

¿Cómo te sientes al despedirte de Lorraine después de interpretarla tanto tiempo?

No siento que me despidan de ella. Siento que la voy a extrañar. Su presencia siempre estará conmigo.

Conociste a la verdadera Lorraine Warren, lo cual es muy especial.

Sí. Patrick y yo, en el poco tiempo que compartimos con ella, nos volvimos muy cercanos.

Para mí, Lorraine es como una fuerza invisible que me recuerda suavemente que el amor es mi escudo. Claro que la extraño, pero su presencia es fuerte: basta con pensar en ella para sentirla. Ella ha sido mi compañera en este viaje de El Conjuero. Estuvo en carne y hueso en las dos primeras películas, y sé que en espíritu me acompañó en las últimas.

Seattle Sounders golea 3 a 0 al Inter Miami con todo y Messi

Con goles de Álex Roldán y Paul Rothrock, se coronan monarcas de la Leagues Cup 2025

Redacción/Quadratin México

El Seattle Sounders se proclamó campeón de la Leagues Cup 2025, al vencer 3 a 0 en la final al Inter Miami con todo y Messi y sus amigos, en el Lumen Field.

El equipo de Lionel Messi y el propio astro dieron muchas concesiones ante uno de los rivales más difíciles de la Liga de Estados Unidos.

Al 25 ya lo ganaba el Seattle, tras un centro peligroso por el costado de la derecha de Álex Roldán que capitalizó De Rosario frente a Ustari. Golazo.

Al 49, el astro Messi falló frente al arco la posibilidad del empate para el Inter Miami, pero su disparo se fue hacia la tribuna. De acertar, esto hubiera cambiado el rumbo del partido, pero el hubiera no existe.

Al 73' Sounders pudo ampliar su ventaja pero solo fue un aviso. En esta jugada el arquero Óscar Ustari fue factor para evitar la caída de su

LUIS SUÁREZ HACE DE LAS SUYAS

En otra actitud antideportiva en su trayectoria, Luis Suárez escupió a un elemento del cuerpo técnico de Seattle Sounders.

marco, al salir avante en un mano a mano.

Pero el segundo estaba por caer. Al 83, una pena máxima para el Seattle sentenció el partido. Roldán venció al arquero Ustari con un buen disparo desde los once pasos.

Para cerrar la goleada, Paul Rothrock cruzó su disparo y venció a Ustari para el 3-0, al minuto 89 de tiempo corrido.



El equipo de Lionel Messi y el propio astro dieron muchas concesiones.

©LeaguesCup



Ramsey venció a Camilo Vargas, lo que levantó el alarido del público.

©PumasMX

Atlas no gana de la mano de Diego Cocca

Redacción/Quadratin México

Aaron Ramsey se estrenó en el fútbol mexicano, con un gol en tiempo de reposición, que significó el triunfo de los Pumas 1 a 0 sobre el Atlas de Guadalajara.

En el ocaso del partido, cuando todo parecía que se irían sin goles del Estadio Olímpico Universitario,

apareció el galés y refuerzo de lujo para los Pumas en el Apertura 2025.

Ramsey venció a Camilo Vargas, lo que levantó el alarido del público que aguantó hasta el último momento, pese al aguacero. ¡Que se cuiden los famosos!

¿Qué dice la maldición de Aaron Ramsey?

En lo que rodea al jugador Aaron Ramsey existe una leyenda o superstición desde 2009, que dice que cada vez que Ramsey marca un gol, ocurre alguna coincidencia trágica, generalmente la muerte de una figura pública mundial.

VERO

DELGADILLO

GOBERNAR ES
 **cuidar**

1 PRIMER
INFORME
GUADALAJARA

Conoce los resultados
del **Primer Informe** en

